

Los Tiempos 12 05 2011

Inician zafra con meta de cubrir demanda y exportar

La zafra de caña de azúcar comenzó esta semana con el objetivo de cubrir la demanda del mercado interno, luego de la crisis de abastecimiento del año pasado, y además lograr un cupo para exportar.

En un acto en Unagro, en el municipio cruceño de Minero, los cañeros oficializaron el inicio de la cosecha. “Pensamos producir más para que no nos falte azúcar como el año pasado, que no se encontraba un kilo en los mercados”, dijo Santiago Espinoza, presidente de la Unión de Cañeros de Unagro.

El presidente de Unagro, Roberto Barbery Paz, dijo que los ingenios podrían alcanzar a producir 9,5 millones de quintales este año, superando la demanda interna de 7,5 millones.

“Estamos empezando esta zafra que nos permitirá abastecer el mercado y potencialmente la cuota americana que se exporta y que si no se exporta se pierde para siempre”, indicó.

El presidente Evo Morales dijo en el acto que hay una alianza entre productores, empresarios agroindustriales y el Gobierno.

“Estoy seguro de que una alianza garantizará el alimento no sólo para el mercado interno, sino también para el externo”.

Gobierno destaca importancia de exportar

El presidente Evo Morales sugirió ayer dejar de importar alimentos y revertir esta figura por la exportación. Para lograr este objetivo, el Primer Mandatario aseguró que se busca consolidar alianzas estratégicas con los productores.

El sector privado, particularmente el involucrado con la exportación, criticó la política de restricción de exportaciones que aplica el Gobierno.

“Cómo es posible que tengamos que importar alimentos en vez de estar exportando alimentos. Eso nos cuestionamos, y por eso a mí me alegra que los productores cañeros busquen una alianza agroindustrial para no importar alimentos. Ese debe ser nuestro objetivo”, dijo.

Morales también resaltó la importancia de apoyar al sector productor con programas de alianzas estratégicas y aseguró que, con el tiempo, los productores de alimentos ganarán más que el Presidente o que cualquier otra persona.

Reconoció que la exportación de minerales y gas se acabará, y como alternativa se debe incentivar a los productores agroindustriales para generar más ingresos para el Estado. De la misma manera, Morales señaló que fue un error no haber instalado una fábrica de cemento para atender las necesidades de la población, aunque no descartó buscar alianzas con los productores de cemento.

“Hay 48 millones de litros de diésel para la agroindustria”

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos Corporación destina este mes 48 millones de litros de diésel para garantizar la actividad agropecuaria en el departamento de Santa Cruz, según informó ayer el presidente de la estatal, Carlos Villegas.

Un reporte oficial de la estatal da cuenta de que Villegas aseguró: “Quiero subrayar que YPFB asegura el abastecimiento de diésel y otros combustibles necesarios para garantizar el ciclo agrícola de invierno y la actividad económica cruceña”.

El martes se reunieron en Santa Cruz representantes de YPFB, Agencia Nacional de Hidrocarburos, Asociación de Surtidores, Sustancias Controladas, Servicio de

Impuestos Nacional, Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF), Cámara Agropecuaria del Oriente, Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Asociación de Cañeros.

En esa oportunidad, la estatal confirmó que optimizó su capacidad de infraestructura y almacenaje de combustibles líquidos e informó que la capital cruceña cuenta actualmente con un lote de seguridad de 10 millones de litros de diésel.

El gerente nacional de Comercialización de Yacimientos, Guillermo Achá, dijo que “el sector productivo puede estar tranquilo porque se está haciendo todas las gestiones para que la provisión de diésel alcance a todos los usuarios, prueba de ello son los dos millones de litros de diésel que se destina por día a las provincias cruceñas”.

El Primer Congreso Internacional YPF Gas & Petróleo congregará en Bolivia a los ejecutivos más importantes de las empresas estatales y privadas de Sudamérica en el rubro, además de especialistas en material energético que examinarán la situación y perspectivas relacionadas a los cambios estructurales a escala mundial y regional en el mercado de los hidrocarburos. “Por primera vez, YPF organiza un congreso internacional con el fin de analizar las perspectivas y retos de la industria del gas natural en Sudamérica, en América Latina y en el mercado mundial (...). La actividad se cumplirá el 19 y 20 de mayo en Santa Cruz.